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Верните наши зарплаты! - требуют учителя многих школ

Верните наши
 зарплаты!

Часть 1. Мнение педагогов
Верните нашу зарплату

В конце учебного года Александр Золотарев, 
начальник верхнесалдинского Управления об-
разования, встречался с педагогами школ. Он 
еще раз сообщил о переходе на новую систему 
оплаты труда и заверил, что зарплаты не умень-
шатся. Да и как такое может быть,  если законом 
предусмотрено, что оклады уменьшать нельзя. 
А что касается 22 миллионов, что сняли с тер-
ритории нашего округа, так это получился пе-
рерасход по дорожной карте. 

- Сейчас ситуацию в целом оценить невозмож-
но, все будет ясно в сентябре, когда будут новые 
начисления, – закончил он свое выступление.

К тому времени педагоги получили отпуск-
ные за летний период, и перерасход по дорож-
ной карте был понятен. Снятие же денег, запла-
нированных и утвержденных до конца года по 
смете расходов, настораживало. 

Вскоре всем выдали уведомления. Людей уба-
юкивала фраза – «оклады меньше не будут». 

Но в сентябре понятие «оклад» имело уже 
какое-то другое значение, он составлял 7620 
рублей. То есть, меньше этой цифры оклад 
дать нельзя, больше – можно. Главное – не вы-
йти за пределы фонда оплаты труда, рассчи-
танного управлением образования индивиду-
ально на каждое учебное учреждение с учетом 
его статуса.               Читайте на стр. 2
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Главврач Нижней Салды Александр 
Павловский на оперативном совещании 
напомнил руководителям служб о дис-
пансеризации, которую должны пройти 
их работники. Впрочем, как и всё осталь-
ное население.

Александр Юрьевич отметил, что 
все положенные процедуры (осмотр и 
сдачу анализов) специалисты ЦГБ про-
ведут оперативно, чтобы как можно на 
меньшее время отрывать работников 
предприятий от их служебных обязан-
ностей. 

Кто может пройти диспансеризацию 
(напомним, что бесплатную диспансери-
зацию человек должен проходить раз в 3 
года) в оставшиеся месяцы этого года? 
Это те люди, чей возраст делится на 3.

Например, вы родились в 1990 году, 
в 2014 вам исполнилось 24 года. Двад-
цать четыре делится на 3 – стало быть, 
человек должен в этом году пройти дис-
пансеризацию. Итак, в 2014 году должны 
пройти диспансеризацию граждане, ро-
дившиеся в 1992, 1989, 1986, 1983, 1980, 
1977, 1974, 1971, 1968, 1965, 1962, 1959, 
1956, 1953, 1950, 1947, 1944, 1941, 1938, 
1935, 1932, 1929, 1926 годах.

Вряд ли стоит говорить, что диспансе-
ризация нужна для обнаружения заболе-
вания на ранней стадии. Ведь это ведет 
к своевременному лечению, а, значит, к 
сохранению здоровья и даже жизни. 

Начало на стр. 1

После заявки на финансирование экономисты Управления об-
разования получают средства из местного и областного бюдже-
тов. Именно эти деньги распределяются между образовательными 
учреждениями с учетом коэффициента того или иного учреждения. 
Эту сумму и нужно раскидать по штатному расписанию. Не хвата-
ет денег? Просить смысла нет. Есть только два пути: согласиться 
или уйти с занимаемой должности. Не согласятся директора – по-
лучится, что уйдут из образования очередные профессионалы, и на 
их места просто найдутся те, кто, не задумываясь, даст согласие. 
Логично? Жизненно…

Вот и вынуждены крутиться. К примеру, давать педагогам часов 
больше, чем на ставку, убирать совместителей и педагогов дополни-
тельного образования. А если и это не помогает – нарушать закон. В 
этот раз им пришлось идти на крайние меры – уменьшать оклады. 

Директора выдали педагогам уведомления о переходе на новую 
оплату труда. Оклады, по мнению педагогов, у многих получились 
меньше предыдущих. Педагоги уверены, что  виной всему мини-
мальные оклады и игра стимулирующей частью, которая так же ста-
ла меньше. Получившие уведомление должны либо согласиться, 
либо уволиться. Других вариантов нет. И получается, что год назад 
при этих же объемах педагоги получали больше – в среднем по шко-
лам, до восьми тысяч. Самые большие потери в школе №2 –   до 12 
тысяч. Отличная бухгалтерия?! При этом, вроде как, добровольно-
принудительная…

Что интересует власть? - Дорожная карта. Когда на августовской 
конференции, проводимой во Дворце Культуры, из уст Константина 
Ильичева, главы городского округа, прозвучала сумма средней зара-
ботной платы педагогов по Верхнесалдинскому городскому округу 
– зал ахнул: откуда эти цифры? Ведь учителям платят из областно-
го бюджета, где средняя складывается только из зарплат педагогов. 
Другие сотрудники получают из местного бюджета. Но здесь стоит 
пояснить: средняя зарплата озвучивалась по всему нашему округу, а 
не индивидуально по каждой школе. Она и показывается для дорож-
ной карты. Так что, если в какой-то маленькой сельской школе сред-
няя зарплата 40 тысяч, а в большой – 20, то все сходится: средняя, со-
гласно дорожной карте, – 30 тысяч. Тогда у педагогов встает вопрос: 
где сложнее работать – в классе с одним учеником или с тридцатью? 
К тому же сумма дорожной карты – средний показатель за год. 

Педагоги уверены: чтобы разобраться в ситуации, нужно изна-
чально найти ответ на вопрос – почему средняя заработная плата 
считается не от ставки, как в промышленности, а с учетом сверх-
урочных? 

26 сентября губернатор Е. Куйвашев уверенно заявил в эфире 
на «1 канале» в отчете президенту В. Путину, что в Свердловской 
области с зарплатой учителям полный порядок. И мало того, будет 
повышение. Для салдинских педагогов это сообщение прозвучало 
оскорбительно. Они солидарны с автором статьи Кристиной Шабу-
ниной «Много получают?», напечатанной в «АиФ Урал» № 40 от 7 
октября 2014 года. В статье говорится, что свердловским педагогам 
урезают зарплаты. Вот так поздравили с профессиональным празд-
ником! Педагоги собираются вместе, дискутируют, уточняют зако-
ны, пишут открытое письмо в Законодательное собрание Свердлов-
ской области, областным депутатам разных партий в надежде, что 
их услышат. Они выразили готовность выйти на митинг или устро-
ить забастовку.  Причина одна – снижение зарплаты. И этов то вре-
мя, когда все дорожает. 

- Почему нас не соберут всех вместе, чтобы разъяснить ситуацию 
и совместно с Управлением решить вопрос? - интересуются они. Им 
хочется понять, по чьей вине их зарплаты стали меньше. Напомню, 
что снимают и возвращают областные деньги со школ только в че-
тырнадцати муниципальных территориях. Салда – в этом списке. 
Похоже, где-то кто-то просчитался…

Фракция ЕР приняла решение создать рабочую группу, которая 
выйдет на Правительство: «Звучало предложение об отмене этого 
постановления, которое привело к снижению зарплат учителей», - 
сказал Е. Артюх. Он также отметил, что обещание Ю. Биктугано-

ва, министра образования Свердловской области, лукаво, посколь-
ку доплата учителям происходила за счет тех самых субвенций, ко-
торые решили сократить.

Есть и пример: в школе № 6 в прошлом году балл за работу был 
равен 100 рублям, а в этом году его стоимость – 30. Как так прои-
зошло? Ответ был дан на областном телевидении, когда Ю. Бикту-
ганов открыто заявил в эфир, что учителя плохо работали, их так и 
оценили в их же образовательных учреждениях, по труду и оплати-
ли. С этим они совершенно не согласны. А если стали хуже рабо-
тать, то куда смотрит Управление образования?

- Может, уже стоит гражданам Салды от проблем УЖКХ и деле-
жа власти вернуться к теме образования, пока не поздно, и понять, 
что творится здесь? – спрашивают они и не знают, кому адресовать 
вопрос. Не менее собственных зарплат их искренне беспокоит ком-
петентность сотрудников информационно-методического центра.

Вопросов у педагогов много. 
К примеру, в соседнем с нами Нижнем Тагиле зарплата у педа-

гогов ниже не стала. Почему?
Хотелось бы понять словосочетание «оклад меньше не будет» и 

причины, почему он все-таки уменьшился? Почему именно с бюд-
жетных и автономных организаций снимаются деньги, нарушая 83 
федеральный закон? Почему сумма, утвержденная на год, вдруг ока-
залась больше положенной, и в то время, когда все стало дорожать, 
зарплата за прежние часы и объем работы стала на 10 тысяч меньше? 
Кто ответит за неправильные расчеты? Кто вернет зарплату? 

В настоящее время коллективное письмо написано, подписано и 
передано для рассмотрения депутатам Законодательного собрания. 
Своих непосредственных работодателей – директоров – педагоги 
жалеют и понимают, что снижают они оклады не по своей воле. А 
вот по чьей – местной или областной? 

- Почему бы чиновникам не пересмотреть свои зарплаты? Ведь 
это с их позволения происходит такая нестабильность и путаница,  
– недоумевают учителя. - Если же касаться ответственности, то и 
тут стоит понимать, что у учителя, воспитывающего и обучающе-
го новое поколение, ответственности намного больше.  Это мы рас-
тим новых управленцев…

Часть 2. Мнение начальника 
                    Управления образования 

Мы предвидели проблему
9 октября в школе № 2 состоялась встреча Александра Золота-

рева с учителями. С первых минут он напомнил, что ежемесячно в 
область сдается мониторинг по заработной плате. В начале года це-
левой показатель по дорожной карте обозначен не менее 30608 ру-
блей. По факту же средняя  заработная плата в округе была на 2000 
рублей больше, что и повлекло за собой снятие денег с территории 
и возврата их в областной бюджет.

Он также назвал три основные причины снижения заработной 
платы в сентябре: снятие 22862 тысяч рублей в июне при внесении 
изменений в областной бюджет, потом еще 3920 тысяч в сентябре 
и, как ни странно, увеличение среднесписочной численности педа-
гогов, с сентября принятие в штатное расписание 20 новых сотруд-
ников, ставки которых не были просчитаны при утверждении расхо-
дов. Как бы это смешным ни казалось, но это стоит учитывать, ведь 
финансирование из области идет по основным сотрудникам.

- Изначально бюджет был принят на 173,891 млн, а после первой 
корректировки в июне  произошло снижение на 13,15%, – показал 
Александр Золотарев ситуацию в цифрах. - И при переходе на но-
вую систему оплаты труда мы уже исходили из суммы 151,029 млн 
рублей. Сейчас вышло очередное постановление Министерства - по 
факту вернули еще 3920 тысяч рублей. Таким образом, на 15,41% 
снизилась зарплата учителей. В свою очередь, мы пропорционально 
сняли эти суммы с образовательных учреждений. При этом средняя 
заработная плата по округу за 8 месяцев составила 33416 рублей, 
а за 9 месяцев – 32334 рубля, что соответсвует показателям дорож-
ной карты в целом.

                                                                          Окончание на стр. 3

Верните зарплату учителям!

Начальник верхнесалдинского 
Управления образования 

Александр Золотарев на встрече
 с педагогами школы № 2. 

10 октября 2014 г. 

Будьте
здоровы!

Специалисты ОАО «МРСК Ура-
ла» - «Свердловэнерго» продолжают 
строительство нового центра питания 
110/10кВ «Титан», предназначенного 
для обеспечения электроснабжения осо-
бой экономической зоны ООО «Титано-
вая долина». 

Строительство подстанции идет в со-
ответствии с договором технологическо-
го присоединения. Инвестиции «МРСК 
Урала» в новый энергообъект составля-
ют порядка 200 млн рублей. Ввод новой 
подстанции в эксплуатацию произойдет 
в декабре текущего года. 

Но кроме того, одним из резидентов 
«Титановой долины» в Верхней Салде 
собирается стать ОАО «МРСК Урала». 
Компания планирует производить там 
инновационные материалы для электро-
энергетики. Это будут новые типы про-
водов для линий электропередачи.

Такие провода способны передавать 
энергию большей мощности по сравне-
нию с применяемыми в отрасли анало-
гами, выдерживают очень сильные по-
рывы ветра, а ледовые наросты на них 
почти не образуются. Произведённые 
на Урале провода будут в несколько раз 
дешевле зарубежных аналогов. 

Под новое производство уже опре-
делили земельный участок площадью 
в 8,5 гектаров в северной части «Тита-
новой долины».

Добавился
резидент
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ЗЕМЛЯКИ 
ГОЛОСОВАЛИ 

ОТ ДУШИ
Приятно, что самые народные участ-

ковые  полиции живут в нашем районе. 
Напомним, в 2012 году  им был признан 
Александр Камелин, а уже в этом году в 
борьбу за звание народного вступил  стар-
ший лейтенант полиции Сергей Галкин.  
Он стал лидером первого этапа Всероссий-
ского конкурса «Народный участковый» с 
отрывом от ближайшего соперника в 100 
голосов.  Сегодня, когда выйдет наша га-
зета, будет подведен второй этап конкурса. 
Безусловным лидером в последний день 
голосования, то есть вчера,  во втором эта-
пе конкурса оставался наш Сергей. Увере-
ны, что абсолютное «чемпионство» народ-
ного полицейского сохранилось и во вто-
ром этапе. Скорее всего, старшему лейте-
нанту полиции Сергею Галкину придется 
защищать честь региона в третьем этапе 
конкурса. Напомним, что он-лайн голо-
сование в рамках третьего этапа конкурса 
будет открыто на сайте МВД Российской 
Федерации в период с 1 по 10 ноября, по-
сле чего будет определен победитель.  До-
голосуем за земляка!

   
    ТИТАНОВАЯ ДОЛИНА   
        НЕДОПОЛУЧИЛА
              МИЛЛИАРД

Свердловские депутаты попросят у 
министра Пьянкова разрешения на про-
дажу излишков земли в «Титановой до-
лине». Депутаты свердловского Заксо-
брания решили направить обращение в 

МУГИСО с просьбой ускорить процесс 
выдачи разрешения на продажу излиш-
ков плодородного слоя особой экономи-
ческой зоны «Титановая долина». Об этом 
по итогам выездного заседания комитета 
по промышленной, инновационной по-
литике и предпринимательству сообщи-
ла депутат-единорос Галина Артемьева. 
«Есть люди, которые хотят продать, есть 
люди, которые хотят купить, но по зако-
ну - это собственность государства. Мы 
не можем завершить сделку без разреше-
ния МУГИСО», - отметил Артемий Кыз-
ласов. «Это одна из проблем «Титановой 
долины», которую сегодня надо решить 
- получить разрешение от МУГИСО на 
продажу плодородного грунта. Дело не в 
деньгах, а в том, чтобы освободить пло-
щадку, потому что когда инвесторы видят 
груды земли, у них возникает вопрос, а 
что это и зачем, - говорит депутат Гали-
на Артемьева. - Именно поэтому комитет 
решил предложить министру по управле-
нию госимуществом ускорить вопрос вы-
дачи этого разрешения. Да, проблем у это-
го объекта много, но при этом чувствуется 
конструктивный подход, и это хорошо». 
Напомним, еще одна трудность, с кото-
рой столкнулось руководство «Титановой 
долины» - несвоевременное финансиро-
вание проекта. «Область свои обязатель-
ства выполняет, а Федерация – она и есть 
Федерация, главное, что не отказывает», 
- говорит Людмила Артемьева.

.

 ИЗЪЯЛИ ФИЛЬМЫ
На прошлой неделе сотрудники груп-

пы экономической безопасности и про-
тиводействия коррупции совместно с 
инспекторами группы по исполнению 

административного законодательства 
ММО МВД России «Верхнесалдин-
ский» в рамках проводимого оперативно-
профилактического мероприятия «Кон-
трафакт» в павильоне торгового центра 
на улице Спортивной провели провероч-
ную закупку, в результате которой зафик-
сировали факт реализации DVD-дисков, 
обладающих внешними признаками под-
делки. В ходе проверки изъято более 500 
дисков, которые направлены для провер-
ки их подлинности. Продавец не смогла 
предоставить сотрудникам полиции не-
обходимые документы.

          

 ГОД ГРЯДЕТ 
ТЯЖЕЛЫЙ

Минфин России считает, что пик инфля-
ции из-за падения цен на нефть придётся 
на начало 2015 года. Инфляция будет выше 
7,5%, и в ведомстве не исключают, что она 
может составить и все 8%, сообщают РИА 
"Новости". Ранее министерство высказы-
вало немного другие прогнозы: предпола-
галось, что инфляция могла достичь сво-
его пика и до конца 2014 года. Но, по по-
следним данным, хуже всего окажется всё-
таки начало 2015 года.

Молодой кобель (неболь-
шая овчарка), около года. 
Окрас волчий. Красивая го-
лова со стоячими ушами. 
Смышленый, послушный. 
Отличные сторожевые ка-
чества. Только в хорошие 
условия.

Тел. (8) 950-205-3134, 
(8) 922-115-6363, (8) 963-
041-1876

ДРУЖНО  ИДЕМ В КИНО
                Расписание сеансов
    в к/т  "Кедр" с 16 по 22 октября 
10.00 - 2D Дракула (100 руб.)
11.45 - 2D Выпускной (100 руб.) 
13.40 - 2D Дракула (140 руб.)
15.25 - 2D Прогулка среди могил (140 
руб.)
17.30 - 2D Дракула (200 руб.)
19.15 - 2D Прогулка среди могил (200 
руб.) 
21.20 - 2D Выпускной (200 руб.)
22.20 - 2D Исчезнувшая (170 руб.)

Внимание!! 
Сеанс фильма «ВЫПУСКНОЙ»

 в субботу 18 октября в 21:20 
не состоится!

В субботу 18 октября 
 пройдет НОН-СТОП!

Начало в 23:00!
2D ПРОГУЛКА СРЕДИ МОГИЛ

2D ДРАКУЛА
 2D ВЫПУСКНОЙ

Цена билета 250 рублей

Смотрите в Кинотеатре «Кедр»:
С 25 октября

2D ГОРОД ГЕРОЕВ

На вопрос, за счет каких средств сохранится гарантированная 
часть, А. Золотарев подтвердил, что снижение средней заработ-
ной платы вынуждены регулировать за счет стимулирующей ча-
сти. В прочем, это открыто рекомендовал Д. Паслер, председа-
тель правительства Свердловской области. Что касается гаран-
тированной части – она в Верхней Салде выдерживается. 

Какой выход Вы видите из данной ситуации? - На этот вопрос 
Александр Евгеньевич ответил, что с области дают инструмент 
– как и что рассчитывать. Деньги – тоже с области. 

- Мы их только рассчитываем по готовым формулам и с уче-
том коэффициента, который есть у каждого учебного учреждения, 
а на селе – с учетом сельских, - говорит Александр Золотарев. - 
Мы предвидели ситуацию и еще 26 сентября направили в область 
письмо за подписью главы городского округа, в котором привели 
расчеты изменения утвержденных денежных средств, откорректи-
ровали зарплату учителям на 15,41 процент, поставили в извест-
ность, что при снижении на очередные 3920 тысяч стимулирую-
щая часть будет менее 20 процентов, это приведет к снижению за-
работной платы и, как следствие, к всеобщему недовольству. Нам 
сказали, что вопрос взят на заметку и будет рассмотрен. 

От начальника управления прозвучало предложение перене-
сти сроки выдачи заработной платы на 10 и 25 число каждого 
месяца с учетом того, что деньги с области приходят с задерж-
кой. Но это предложение не очень понравилось учителям, на-
бравшим кредиты. 

Учителя убеждены: пока официально не будут считать сред-
нюю заработную плату от ставки, как это делается в промыш-
ленности, ничего не изменится. И они пишут открытые письма 
в вышестоящие инстанции. В свою очередь, Александр Евге-
ньевич призывает педагогов обращаться в профсоюзную орга-
низацию, которая призвана выявлять нарушения по законода-
тельству и, в случае их обнаружения, отстаивать права. 

                                       Подготовила Ирина Лучникова
      Когда верстался номер
    15 октября на территории Верхней Салды про-
шла закрытая встреча главы городского округа, на-
чальника Управления образования и и.о. министра 
Алексея Пахомова.

Часть 3. Нашли виновников 
снижения зарплат учителей

С разницей в три дня УралИнформБюро сообщило, почему 
учителя области стали получать меньше. В первом случае – из-
за директоров школ, во втором – из-за мэров.

Это выяснила спецкомиссия, поручение которой дал губер-
натор Свердловской области Е. Куйвашев.

Оказалось, что некоторые директора школ некорректно на-
числяли педагогам стимулирующую часть зарплаты.

Вот что сообщил министр образования Среднего Урала Ю. 
Биктуганов: «Директора школ снимают с себя ответственность. 
Винят управление образования, министерство, правительство… 
При этом они сами провоцируют ситуацию. Зная, что есть не-
распределенный остаток, неравномерно начисляют заработную 
плату, говоря, что денег нет, что лимиты не доведены. Получа-
ется две нормы морали».

По словам Е.Куйвашева, сегодня в регионе на 100% выпол-
няются «майские указы» президента, в том числе касающиеся 
зарплаты учителей (в соответствии с майскими 2012 года ука-
зами средняя заработная плата учителей должна быть средней 
по экономике региона). «Со стороны областного бюджета в пол-
ном объеме все субвенции и дотации муниципалитетам в соот-
ветствии с требованиями указа Президента перечислены», — 
отметил губернатор.

Через три дня, 13 октября, спецкомиссия нашла еще од-
них виновников: ряд  муниципалитетов не представил в реги-
ональное министерство образования обоснований для увели-
чения объема субвенций. В связи с этим накануне и.о. предсе-
дателя правительства А. Орлов обратился к мэрам с требова-
нием оперативно передать в минобразования информацию об 
увеличении численности педагогических работников в 2014-
2015 учебном году. 

Начало на стр. 1



тел./факс: (34345) 3-07-07; saldarab@mail.ru

ВОЗРОЖДЕНИЕ стр. 4 Салдинский рабочий № 41 от 16 октября   

Если вы не бывали
в Шадейке
От названия Шадейка идет некое шаловли-

вое, теплое и доброе звучание. Наверно, так и  
надо чувствовать свою малую родину – ласко-
вой и по-детски сказочной. В 1943 году как раз 
в селе Шадейка Кунгурского района Пермско-
го края появилась семья Казанкиных. Никто и 
предвидеть не мог, что в будущем сельский пар-
нишка захочет заглянуть в космические дали. 
Лет пять назад Филипп Казанкин заезжал в лю-
бимые места детства. Село сегодня не узнать: 
разрослось, находится рядом с оживленной 
транспортной артериейю

- А вы не слышали о знаменитых шадейских 
пельменях?-  ободрившись воспоминаниями, 
спросил Филипп Андреевич.

Мне стало стыдно за свое кулинарное неве-
жество, и я нехотя призналась в некомпетент-
ности в этом вопросе. Получается, если сроч-
но не попробую шадейских пельменей, значит, 
настоящий вкус пельменей никогда не узнаю. 
Всего лишь легкая риторика – шадейские пель-
мени, а сколько любви к родному,  к воспоми-
наниям детства, задушевным песням сельчан, 
хлебосольности шадейцев…

Филипп был долгожданным ребенком. 
Мама, Екатерина Алексеевна, трудно вынаши-
вала беременности. Новорожденные, прожив 
чуть-чуть, умирали. Власть в то время черес-
чур атеистической была, не жаловала набож-
ных старушек, а народ по-тихому их почитал. 
Они многое умели: и щетинку в баньке отпа-
рить, грыжу вправить, божественным словом 
заговорить. Верующая сельчанка, зная беду Ка-
терины, посоветовала:

- А ты два имени ребеночку дай, одним 
пусть в быту зовут, а другим пусть по докумен-
ту числится. Оберег в двух именах будет. На-
пасть придет в дом, помечется от одного име-
ни к другому, да и уйдет ни с чем.

Екатерина Алексеевна так и поступила. Ро-
дился сынишка – для родных он был Федор, а 
в сельсовете в документах записали Филиппом. 
До сих пор супруга, друзья, родные  Филиппа 
по семейной традиции зовут Федором.  Филипп 
Казанкин, будучи студентом ХАИ, решил поме-
нять имя в документах, чтобы и по паспорту и 
по жизни было одно имя – Федор. В паспорт-
ном  не меняли, в ЗАГСе тоже, надо было на то 
разрешение горкома партии. Пришел в горком, 
а первый секретарь мудрым мужичком оказал-
ся – с уважением выслушал историю двойного 
имени: «Нельзя нарушать родительский завет. 
Оставь, как есть…» Филипп и оставил.

Отца Филипп Андреевич не помнит: 8 ме-
сяцев было от роду, когда, несмотря на бронь, 
в 41-ом папка ушел добровольцем на фронт. С 
тех пор известий больше об отце не было. Мама 
трудилась в лесхозе, сына поднимала одна. Фи-
липп рано стал хозяином в доме, послевоенное 
детство, как у всех мальчишек, было полуго-
лодное и трудовое. И когда Филипп Андрее-
вич решил в  68 лет начать строительство соб-
ственного дома, вспомнил все навыки детства 
и сам возвел основательный дом. Правда, не-
сколько лет ушло на стройку, но зато каждый 
гвоздик, брус, кирпич прочувствованы свои-
ми руками.

Клятва из детства
- Родных братьев и сестер не было, но мои 

троюродные братья стали для меня и близкими 
друзьями и очень родными людьми,- рассказы-
вает Филипп Андреевич.

Мама троюродных братьев, тетя Филиппа, 
была украинка. В своем гостеприимном доме 
она рассказывала о своей  родине, а ее гип-
нотизирующие украинские блюда, в особен-
ности,  ароматный борщ, действовал колдов-
ски. Неужели есть места краше наших, шаде-
евских? Мальчишкам и во сне иногда снились 
неизвестные украинские поля и луговые бабоч-
ки, огромные, с солнце, подсолнухи, и сквозь 
сон они отчетливо слышали протяжный мяг-
кий национальный говор, жадно улавливали в 
этой певучести знакомые славянские нотки.  В 
лет  10-12  друзья дали клятву –  обязательно 
побывать на Украине. 

Филипп рос крепким парнишкой. С удо-
вольствием учился, успевал косить, дрова ру-
бить, дом подправлять, и все же на работу при-
шлось выйти совсем юным. Начинал с грузчика 
и очень гордился тем, что его взяли кочегаром  
на алебастровый завод. Старательного  сильно-
го молодого кочегара уважали в коллективе. Ко-
чегарить было непросто, после тяжелой смены 
свербили руки, но это не мешало Филиппу за-
очно заканчивать школу. Особенно просто ему 
давались технические предметы. В 1957 году на 
орбиту вышел первый спутник, и тысячи маль-
чишек, мечтавших стать Чкаловыми, уже виде-
ли себя в новой роли - космонавтов. Филипп не 
был исключением, но идеального космическо-
го здоровья, как оказалось, у юноши, при всей 
его атлетичности, не обнаружилось. 

- Тогда обязательно пойду учиться в тот вуз, 
который связан с космической техникой, - на-
шел выход из создавшегося положения ничуть 
не отчаявшийся романтик.

 В  59-ом  будущий абитуриент разослал за-
прос о поступлении в  три вуза – Московский 
авиационный, Казанский и Харьковский. Аби-
туриента Казанкина ждали во всех трех инсти-
тутах, но мальчишеская клятва (непременно по-
бывать на Украине) стала решающей в выборе. 
Филипп уехал поступать в Харьковский авиа-
ционный институт, где успешно сдал экзамены 
и был зачислен на факультет «двигатели лета-
тельных аппаратов».  Прочная и непоколеби-
мая целеустремленность студента Казанкина – 
творить на Космос –  подкреплялась упорством, 
великолепной памятью и оптимизмом.

Студенты шестидесятых отличались сво-
бодой воображения, творческой открытостью 
и удвоенной энергичностью.  В 1961 году 12 
апреля, когда триумфальный полет Гагарина 
изумил весь мир, Филипп Казанкин уже учил-
ся на втором курсе ХАИ. После такой потря-
сающей новости занятия на день в институте 
прекратились, студенты ликовали  на улицах, в 
общежитиях. А чуть позже в стенах института 
не проходило и занятия, чтобы не возвращались 
к космическому подвигу нашей страны. 

Студенты факультета «двигатели летатель-
ных аппаратов»  все чаще стали пропадать в 
лабораториях, искать неординарные решения и 
глубже уходить в науку. Вот как раз в такое вре-
мя «торжества науки» в Харьковский авиацион-
ный институт прибыл Валентин Кириллович 

Паламарчук. Он подыскивал кадры для строя-
щегося научно-исследовательского института  
далеко на Урале (будущего НИИМаш).  До сих 
пор у салдинцев не сходят с уст добрые байки 
о Валентине Кирилловиче. При всей его акаде-
мической интеллигентности его нестандартное 
мышление разило наповал  всех. Сам Валентин 
Паламарчук занимался в то время исследовани-
ями в области плазменных двигателей, и умение 
убеждать, где будет жить будущее, могло каждо-
го сорвать с насиженного места и позвать в лю-
бую даль. Правда, Валентин Кириллович уму-
дрялся шестым чувством определять нужного 
для института кадра – и не ошибался!

Он остановился на тройке студентов из ХАИ 
– Филиппе Казанкине, Валерии Яхнине и Ни-
колае Сабадыре. Три друга – три будущих вы-
пускника ХАИ – уверенно шагнули в неизвест-
ную глубинку. Они знали: где Паламарчук, там 
много работы, интересные и передовые косми-
ческие разработки.

Закат ответил на вопрос 
Сентябрьским утром 1964 года трое не-

разлучных друзей-студентов – Валерий, Фи-
липп и Николай – прибыли в Нижний Тагил. 
Как доехать до Нижней Салды, рискованным 
ХАИ’стам, конечно, объяснили. Только марш-
рутки и автобусы до пункта назначения в те 
годы не сновали, как сейчас. Романтики отпра-
вились на старенький паровоз, который как раз 
отправлялся в нужном направлении.

Стрелки часов чуть перевалили за десять. 
Паровоз натужно и лениво пыхтел, останав-
ливался на каждом километре, и молодые спе-
циалисты прибыли  в Нижнюю Салду около 
семи вечера. Дорога показалась долгой. Ребят 
встречал Юлий Тимофеевич Солнцев. Фамилия 
светлая, сам – очень приветливый товарищ, он 
провел  украинских гостей в комнаты общежи-
тия. Радушный прием и первый день в Салде, 

конечно же, запомнился бы так или иначе.  Но 
вот тут-то сама природа вмешалась в это знаме-
нательное событие. Филипп Казанкин подошел 
к окну и увидел, как необыкновенно яркий и 
красочный закат плавно скрывается за горизон-
тами еще незнакомого городишка. Воодушев-
ленный природной красотой, он позвал Колю 
Сабадыря полюбоваться чудесным видом.

- Чем-то уютным повеяло от этой картины. 
До сих пор, когда вспоминаю свой приезд в 
Нижнюю Салду, всплывает тот самый неповто-
римый закат, - в разговоре глаза Филиппа Ан-
дреевича блеснули мечтательным огоньком. 

Закаты, рассветы, научные конструкторские 
дебаты в бараках – все это сплав энергетики 
студентов-шестидесятников. И какая безоста-
новочная отдача от этих людей поступала в на-
уку! Увы, более молодое поколение лишь поль-
зуется плодами неутомимых  исследователей.

- Нижняя Салда меня не разочаровала. Я не-
притязателен, вырос в селе, но вот снабжение 
специалистов строящегося предприятия удиви-
ло. В продуктовом магазине было все: икра чер-
ная, красная, разные виды колбас, коньяк, ред-
кие вина и даже кубинский ром! Такого снаб-
жения я не видел даже в многотысячном Харь-
кове. Михаил Миронов, первый директор, был 
уверен, что его ценные специалисты должны 
быть обеспечены по высшему уровню. 

Я благодарен Всевышнему за то, что он меня 
всю жизнь сводил с  замечательные людьми, - 
воспоминает конструктор Казанкин. - Михаил 
Миронов, первый директор института – силь-
ный руководитель, твердо веривший в силу нау-
ки и прогресса. Всегда присутствовал на научно-
техническом совете, где, как правило, собирались 
конструкторы, технологи. Вслушивался и не вме-
шивался. Скептически относились к нему техна-
ри – строитель и организатор, что он делает на со-
вете? Однажды Михаил Миронов, прислушива-
ясь к нашим дебатам, задал вопрос, так скажем, 
технически неграмотно. Некоторые ухмыльну-
лись, а он спокойно ответил: « Я в этом, действи-
тельно, ничего не понимаю. Но я здесь, с вами, 
потому что должен знать, что вам нужно, чтобы 
специалисты, занимающиеся наукой, ни в чем не 
нуждались. А вы бы могли спокойно работать и 
развивать направление».  Миронов мог находить-
ся на рабочем месте вместе с испытателями, сле-
сарями, конструкторами сутками, не вмешиваясь 
в творческий процесс, но больше никто и не смел 
даже жестом намекнуть на его несильную науч-
ную подкованность. 

Вероника ПЕРОВА
Продолжение следует

В космонавтике, ребята, 
без науки нет чудес!

   В сентябре 1964 года из Харьковского авиационного института в Нижнюю Салду прибы-
ли три молодых специалиста. Среди трех смельчаков, решивших твердо работать

 в уральской глубинке, - Филипп Андреевич Казанкин. 
   За 50 лет работы в НИИМаш заместитель главного конструктора, член-корреспондент 

Российской Академии космонавтики, орденоносец  и изобретатель, Филипп Андреевич ни 
разу не пожалел о приезде в Нижнюю Салду и своем профессиональном выборе. Сегодня 

он – не просто легенда научно-исследовательского института, но и гордость Нижней Салды.

Справа налево: Валерий Яхнин, Николай 
Сабадырь, Филипп Казанкин. 1964 г. 

НИИМаш, 80-е.
Филипп Казанкин - третий слева 

во втором ряду
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ГОРОСКОП с 20.10.2014 г. 
по 26.10.2014 г.

Поздравления

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06)
В начале недели возможны кардинальные 

перемены на работе, которые поднимут вас 
на новый профессиональный уровень. В се-
редине недели стоит признать свои ошибки. 
Воскресенье - удачный день.

ОВЕН (21.03-20.04)
Ваша солидность может вас подвести. 

Не напускайте на себя серьезный вид - рас-
слабьтесь. Во второй половине недели не 
загружайте себя проблемами, помимо наи-
более насущных. А таковых, к счастью, не 
предвидится.

ТЕЛЕЦ (21.04 -21.05)
За эту неделю вы можете справиться со 

всеми проблемами и проявить недюжинную 
активность в решении своих дел. Держите 
себя в руках, слыша критические советы. 
Не забудьте о собственных удовольствиях 
в бурном потоке событий.

   СКОРПИОН (24.10-22.11)
Удача будет сопутствовать вам в деловом 

общении с начальством на работе. Дела 
будут складываться хорошо. Не пропустите 
важную для вас информацию. Выходные 
проведите дома или в приятной компании 
друзей.

ЛЕВ (23.07-23.08)
Не позволяйте робости и излишней 

скромности помешать извлечь всю возмож-
ную выгоду из выгодного положения. Семья 
может ожидать от вас очень многого, но вы 
не обязаны соответствовать несправедливо 
завышенным требованиям.

ДЕВА (24.08-23.09)
Возможны конфликтные ситуации, но 

вы успешно решите их, используя свое 
терпение. Отношения с начальством могут 
измениться в лучшую сторону. Вы избави-
тесь от финансовых затруднений и получите 
моральное удовлетворение.

ВЕСЫ (24.09-23.10)
Внезапные карьерные взлеты случаются 

редко, однако сейчас возможны и не такие 
чудеса. Постарайтесь понять близких людей, 
найдите компромиссное решение. В воскре-
сенье будьте особенно осторожны с новыми 
идеями и веяниями.

РАК (22.06-22.07)
На этой неделе удача улыбается вам все 

шире. Держитесь вашей точки зрения. В 
конце недели стоит серьезно отнестись к 
вопросам карьеры. В выходные можете об-
ратиться к друзьям: они наверняка помогут 
вам развлечься.

  СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12)
На этой неделе будут весьма эффективны 

активные действия и прямое обсуждение про-
блем. Не пренебрегайте советами друзей: они 
подскажут, как выбрать оптимальное решение. 
В конце недели снизится конфликтность в семье.

РЫБЫ (20.02-20.03)
На этой неделе вы будете незаменимым 

человеком на работе. Во второй половине 
недели сосредоточьтесь на реализации 
желанной цели. В воскресенье не избегайте 
гостей в доме, так как от их посещения по-
явится ценная информация.

ВОДОЛЕЙ  (21.01-19.02)
На этой неделе вам будет важно уметь 

налаживать контакты и взаимоотношения с 
людьми. В середине недели могут поступить 
предложения, связанные с дополнительным 
заработком. Отнеситесь к ним серьезно.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01)
Вторник окажется для вас одним из самых 

удачных дней, разрешатся многие гнетущие вас 
проблемы. Проявите открытость и внимание к 
окружающим вас людям. Суббота - прекрасный 
день для отдыха и развлечений..

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ
Нину Афанасьевну Винокурову,
Георгия Дмитриевича Довгаля,
Елизавету Петровну Догадкину,

Тамару Сергеевну Дубинину,
Нину Васильевну Дудину,
Люцию Алексеевну Зуеву,

Валерия Алексеевича Исакова,
Галину Андреевну Кокшарову,

Веру Сергеевну Крысину,
Людмилу Васильевну Савельеву,
Любовь Алексеевну Трофимову,

Виталия Никифоровича Шаронова,
Виктора Николаевича Школьникова.

Желаем  много лет здоровья,
В минуты грусти не тужить.
В семье найти опору счастья,

Всегда, во всем любимым быть.

Совет ветеранов НИИМаш

С ЮБИЛЕЕМ
 Ирину Юрьевну Зайцеву

Таисью Ильиничну Игнатьеву
Владимира Сергеевича Мохова

Татьяну Владимировну Мошенину
Фаину Константиновну Распопову

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ
Ивана Александровича Бессонова

Павла Владимировича Волкова
Зинаиду Васильевну Здереву
Валентину Николаевну Зуеву

Татьяну Борисовну Малышеву
Николая Александровича Мухлынина

Александра Петровича Родионова
Галину Семеновну Рыбакову

Любовь Борисовну Самойлову
Тамару Ивановну Строкину
Юрия Николаевича Суетина
Зинаиду Ивановну Тарасову

Леонида Леонидовича Хламкина
Зинаиду Васильевну Цепову

Людмилу Дмитриевну Цепову
Николая Павловича Шилкова

Желаем радостей земных,
Тепла друзей, любви родных.

Желаем счастья, светлых дней,
Здоровья – что всего ценней!

Совет ветеранов 
ОАО «ЕВРАЗ НТМК» НСМЗ

Лучший отдых – это отдых на природе
 24 сентября по-особенному светило солнце. Его ранние лучи еще не были  достаточно теплыми и робко выглядывали сквозь ветви сосен. 

День, как всегда, был выбран удачно, и традиционный туристический слет состоялся.
Задачи слета были поставлены следующие: 
- профилактика вредных привычек,
- пропаганда туризма как важнейшего средства нравственного и физического воспитания,
- воспитание экологической культуры,
- повышение интереса к активным видам отдыха на природе. 
Одним из условий для участников слета являлась чистота стоянки каждой из групп. Весь мусор должен быть убран и вывезен с поляны. К 

сожалению, предыдущие посетители поляны Зеленого мыса об этом не позаботились, поэтому работа по уборке территории была у каждого.
Не приходилось скучать и после. Каждая группа готовила горячее туристическое блюдо, рисовала плакат "Берегите природу", создавала 

осенний букет, оформляла свою стоянку. Основной в программе слета была эстафета, где понадобились знания топографических знаков, а 
также умения ставить палатку, разжигать костер, вязать узлы, преодолевать препятствия.

Каждая номинация была награждена грамотой и сладкими призами. 
Лучшей туристической группой признана группа второго курса, обучающаяся по профессии станочник. Группа подготовила под руковод-

ством мастера производственного обучения Рыбакова А.А. две команды, которые в результате оказались в призерах. В других номинациях 
ребята также не подкачали.

А вот в номинации "Самый сильный" лучшие результаты показали студенты 1 курса: Ефремов Вячеслав и Зенков Кирилл. В соревновании 
групп по перетягиванию  каната также первенство у юношей 1 курса (станочники группа 106). 

Было приятно, что учащиеся с пониманием отнеслись к призыву бережно относиться к природе и оставили после себя порядок. 
Хотелось бы обратиться к тем, кто бывает в лесу: "Люди! не оставляйте мусор, не превращайте в помойку чудо – нашу уникальную природу!"

Надежда ЗОРИХИНА, 
заместитель директора 

по социально-педагогической работе 
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* Карликовый пинчер, щенки 1 месяц // 8-953-384-93-18
* Поросят 2 мес, бычка 2 мес. // 8-912-251-32-37

* Телочку, 11 месяцев //8-963-041-39-35
* Щенков немецкого шпица ( мальчик, девочка) 
дата рождения 6 сентября 2014 г.. Без докумен-
тов. Мама и папа щенков из питомника Нижнего 
Тагила. Не для разведения для себя, для души. 
Недорого. // 8-922-113-45-20

ОТДАДИМ
**Умная и культурная кошечка ждет доброго хо-
зяина// 8-906-800-46-30
* *Щенка от дворовой собаки, возраст 1,5 меся-
ца, девочка// 8-953-60-06-702
* Молодого кобеля (небольшая овчарка), око-
ло года. Окрас волчий. Красивая голова со 

стоячими ушами. Ласковый, послушный. Отличные 
сторожевые качества. Только в хорошие условия // 
8-950-205-31-34; 8-922-115-63-63; 8-963-0411-876

РАЗНОЕ
Продаём:

* Мясо домашнее, свинина 240 руб за кг//8-963-44-00-
791; 8-952-130-40-49
* Шлифлента (наждачка) 50 рублей // 8-932-615-20-86; 
8-904-541-46-21
* Сено, тюк – 350 кг . Цена договорная // 8-963-44-00-791; 
8-952-130-40-49
*Картошка погребная //8-909-028-25-35
*  Мед воронежский :липовый, белая акация, донник, 
гречишный, каштановый, цветочный. Доставим на 
дом. //8-909-025-82-72
** * Лодка « Прогресс-2» пятиместная, состояние хоро-
шее, мотор «Вихрь» 30лс // 8-965-50875-72
** Козье, коровье молоко //8-909-706-59-72; 8-952-134-
31-13
** Недорого шкаф плательный 2-х створчатый, пенал, 
письменный стол // 8-963-035-17-25
* *ДВД  Mystery  с функцией караоке, почти новый, цена 
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в программе возможны изменения

НЕДВИЖИМОСТЬ
СДАМ

**Малосемейку  в Нижней Салде,  жил. пл. 17 кв. м , 
русским, на долгий срок, предоплата // 8- 912-66-11-376
** 2-х комнатную квартиру в Нижней Салде// 8-950-
198-88-69

МЕНЯЮ
*Дом в г. Нягань 70 кв.м, все удобства, на частный 
дом в г. Нижняя Салда, с доплатой // 8-950-508-73-15
* Место в детском саду «Радуга» № 8 (Н.Салда) на лю-
бое другое в детских садах городка («Калинка», «Сере-
бряное копытце», «Солнышко»). Возраст ребенка 4 года 
// 8-908-921-94-34

ПРОДАЁМ:
*3-х комнатную квартиру, 2-ой этаж, балкон застеклен, 
стеклопакеты, в Нижней Салде // 8-906-804-32-24
* Участок в коллективном саду СМЗ № 1 ( Н.Салда), об-
щая площадь 8 соток, есть домик, баня, 
теплица, разные насаждения // 8-922-
297-37-62; 3-11-75
*Дом в районе Больничного городка, 
улица Луначарского  (г.Нижняя Сал-
да)// 8-9222 -2019-52 ; 8 -343544-30-39; 
8-912-220-73-89
* Земельный участок с нежилым домом, 
Урицкого, 79 (Нижняя Салда). Общ. пл 
1232 кв.м, под окном питьевая колонка 
(крытая), рядом сеть магазинов, школа-
сад № 5. Документы готовы.// 8-34345-
3-36-67; 8 -904-163-47-22
*Жилой дом с центральным отоплением, скважиной, вы-
гребной ямой, санузел в доме, крытый двор, новая баня, 
теплица, два хлева, общая пл. 50 кв.м. Цена договорная. 
Подробности по телефону// 8-967-851-05-22
*Капитальный гараж за цехом № 29 . Смотровая яма, по-
греб, пол бетонный, стены оштукатурены, цена 95 т. руб// 
8-963-440-93-66
* Дом в Нижней Салде по улице Малютина, жилая пло-
щадь 52 кв.м, большой крытый двор, баня, теплица, общ. 
пл. участка 17 соток. Все в собственности. \\ 8-950-192-
42-05
*** Однокомнатную квартиру в г. Верхняя , ул. На-
родная Стройка,1, 1 этаж в двухэтажке Пл. 30\17\8. 
Пластиковые окна, новая сантехника, радиаторы, 
трубы поменяны. Цена 835 т. руб //8-908-63-73-603
* Участок 8 соток,  с нежилым домом, есть фундамент, 
все приватизировано, в Нижней Салде, рядом магазин, 
остановка, детский сад. Цена 250 т. руб. //  8-963-85-11-
323
* Жилой дом по ул. 8 марта в Нижней Салде, 500 т. руб, 
рассмотрим варианты, возможно, материнский капитал//  
8-963-85-11-323 
* 2-х комнатная квартира, без ремонта, 2 –й этаж, ул. Ло-
моносова,56 // 8-961-774-36-00,
* 2-х комнатная квартира, с хорошим ремонтом, 1 –й 
этаж, Строителей,56, \\ 8-961-774-36-00
* 2-х комнатную квартиру в п. Басьяновский, в хорошем 
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состоянии, 1-й этаж, 
кирпичный дом, 390 
т. руб. Собственник // 
8-950-20-94-65-7
* Гараж с погребом и 
верстаком ( район По-
беды)// 8-909-007-04-
20

ТРАНСПОРТ    
*** Шевроле Крузе, 
2011 г. в., цвет белый, 
идеальное состояние, 
сервисная книжка. Цена 430т. руб, Торг // 8-9221202666
* **ВАЗ 2113, 2012 г.в., цвет черный, музыка МР-3. USB, 
сигнализация, 2 комплекта колес ( зимние новые на ли-
тье), в хорошем состоянии. // 8-904-388-74-89
** *ВАЗ 21213 «Нива» 2003 год, пробег 66 т. км // 8-950-
658-90-66

* **Лифан-Смайл, 2011 г.в., 1,3,  МКПП, 
сигнализация, защита картера, зимние ко-
леса// 8-909-027-46-84
* **Скутер «Альфа» 2-х местный 2012 
г. 105 куб.см. Шлем в подарок // 8-965-
50875-72
***ВАЗ -21093,97 г.в., цвет баклажан, ре-
зина зима\лето на дисках, , в хорошем со-
стоянии // 8-952-72-90-752
*** Лада Калина,седан, 2011 г.в, темно-
серый, 29800 км пробег, двигатель 1,6, 
8-клапанный, есть музыка, сигнализация, 

гидроусилитель, бортовой компьютер, чехлы. // 8-912-
657-05-06
* ВАЗ 2105 93 г. в., 20 т.руб. Торг //8-963-85-11-323
** ВАЗ -21074, 2007 г.в, цвет синий, инжектор, музыка, 
зимняя резина, небитая, один хозяин. // 8-904-381-06-01
** ВАЗ 2109,2002 г., цвет серо-коричневый, недорого // 
8-965-514-39-50
* *ВАЗ 21713 «Приора» 2010 г.в., универсал, черный, 
пробег 36 тыс. км, ГУР, 2 ЭСП, AirBag, музыка СД/МР3 
с USB, Эл. Зеркала, противоугонный замок «Гарант», 2 
комплекта  резины на дисках, отличное состояние, 1 хо-
зяин. Все ТО у официального дилера, 265 т. руб, // 8-909-
70-09-960
* Мотоцикл «Урал». Дешево //  8-909-007-04-20

ЖИВОТНЫЕ
Продаём:

*Поросят вьетнамских вислобрюхих.  Цена договорная.// 
8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49
** Две телочки 4 мес. от крупных коров, д. Северная// 
8-904-386-51-02
**Молодая мясная корова и два февральских теленка// 
Ясашная, ул. Набережная, 21 т. 8-34346-67-71
* *Щенков среднеазиатской овчарки// 8-961-761-11-04
* Щенков среднеазиатской овчарки// 8-909-706-59-72; 
8-952-134-31-13
* Кур несушек и петуха//8-909-706-59-72; 8-952-134-31-
13

Установка замков любой сложности 
в железные и деревянные двери.

8-909-028-58-73

Песок строительный 400 руб. тонна 
щебень любой фракции, отсев, от 20 тонн

телефон 8 905 806 74 55 

ДРОВА КОЛОТЫЕ (БЕРЕЗА, ОСИНА)
Доставка автомобилем КАМАЗ

(обращаться на аэродром)
8-922-184-19-47

Междугородние пассажирские перевозки 
на комфортных авто (иномарки) Нижний Тагил, 

Екатеринбург, Кольцово 
и другие направления области 

и России, имеется детское кресло. Цены умеренные, 
Поездки в любое время. 

Предварительный заказ машины 
8-909-703-53-07; 8-953-642-28-53

НА РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ
 рамщики на ленточную пилораму и разнорабочие, 

а также тракторист на колесный трактор 
и трелевочник. 8-950-65-81-439

ДАМ ДЕНЬГИ В ДОЛГ 
ОТ 20 ДО 100 Т. РУБЛЕЙ 

до 68 лет, без официального трудоустройства, 
ИП, пенсионерам,  

с одним паспортом, за 2 часа. 
 8-992-009-85-90 
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в программе возможны изменения

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАЮТСЯ ДРОВА колотые, 
берёзовые и смешенные 
доставка в любой район 

Верхней и Нижней Салды, 
а/м "Урал" 

тел. 8-912-606-44-81,
8-982-601-10-61, 8-908-919-22-19

ДАМ ДЕНЬГИ В ДОЛГ 
от 30 до 200 т. рублей

С 21 до 67 лет, оформление 
с одним паспортом (за час)

8-992-018-37-21

1т. рублей. Телевизор плазма    DNS , 
16дм, вход USB, ПК,  HDMI. Цена 3 тыс. 
рублей //8-952-738-46-43
* Мед местный, нижнесалдинский, 
цветочный 3л -1600 руб, 1 л. -550 руб, 
0,5 -275 руб //8-963-44-00-791; 8-952-
130-40-49
* Уголок 35х35, двухметровый,  труба 
диаметр 57 мм, заточный станок, цирку-
лярка. Дешево //  8-909-007-04-20

РАБОТА
* Требуются рабочие, умеющие колоть 
дрова// 8-922-184-1947; 8-912-635-1976
*В центр медицинской реабилитации 
«Турмалин» на постоянную работу 
требуются:
Администратор ( возраст  до 40 лет, 
знание ПК); буфетчица; санитарка // 
8-922-170-92-64; 8-909-705-46-47

УСЛУГИ
Грузоперевозки

*Междугородние пассажирские пере-
возки на комфортных авто  (иномарки) 
Нижний Тагил, Екатеринбург, Коль-
цово и другие направления области и 
России, имеется детское кресло. Цены 
умеренные, Поездки в любое время. 
Предварительный заказ машины // 
8-909-703-53-07; 8-953-642-28-53
** Грузоперевозки Газель-борт (3м), 
ГАЗ-борт 6,2 м, услуги грузчиков. Го-
род, межгород // 8-953-003-15-33;8-909-
028-56-16
** Грузоперевозки по Свердловской 
области, Газель-тент //8-906-815-66-36
* Грузоперевозки. 6-местная Газель// 
8-965-527-02-43
*Грузоперевозки. Газель-тент, 3 метра. 
По городу, области России// 8-965-520-
86-00

Строительство, монтаж, материалы
*Смесь для заливки фундамента и по-
лов. Щебень, отсев, песок. // 8-912-644-
57-23; 8-3435-922-467
* Пиломатериал обрезной( брус, до-
ска), доска необрезная (от 2 тыс.руб), 
доска обрезная (от 
6 тыс.руб), еврова-
гонка, блок-хаус, 
наличники, плин-
тус, бруски, штакет-
ник Доставка // 8906 
-811-22- 24;
*Щебень всех фрак-
ций: отсев, песок се-

ро-зеленый, песок желтый, песок реч-
ной. Доставка. // 8-906-811-22-24
* М е т а л л о ч е р е п и ц а , 
профнастил в размер за-
казчика длиной до 7 ме-
тров, плоский лист, до-
борные элементы кровли, 
водосточная система, са-
морезы кровельные всех 
цветов. Возможна оплата 
наличными и по банков-
ским картам//8-906 -800-
56-11;
* *Дрова в любом виде. С 
доставкой.// 8-963-034-17-
39;
*Щебень (горная, шлако-
вая), отсев, песок, смесь 
для заливки фундамен-
та и полов. Доставка от 
5 тонн // 8-912-644-57-23; 
8-900-202-84-67
*Установка замков лю-
бой сложности в желез-
ные и деревянные две-
ри.//89090285873;
* Доска обрезная 200х50 
//8 -922-141-45-51
* Отсев горный , шлако-
вый; щебень, смесь для заливки. Низ-
кие цены. Доставка от 5 тонн. // 8-912-
233-61-13
** Щебень 10\20\40\70, отсев горный, 
песок речной, песок серо-зеленый 
строительный, бут горный // 8-929-218-
90-64
*** Строительные работы: фундамент( 
ФБС, монолит, сваи); Стены (кирпич, 
каркас, пеноблок); Кровля (Стропиль-
ная система, металлочерепица, ши-
фер). Гарантия. Договор. Смета. Ком-
плектация материалами // 8-34345 -2-
37-66; 8-932-604-48-52; 8-912-614-50-13; 
8-908-911-96-13
*** Керамзит в мешках, с доставкой 
//8-932-125-25-67;  2-37-66 
*** Кирпич на поддонах. Возможна до-
ставка //8-932-125-25-67;  2-37-66

*** Дом новый, размером 
7,5 х 5 метров. Продам за 
900 т. руб. / /8-932-604-48-
52;  2-37-66
**Разберем любые по-
стройки (дом, беседки, 
бани)//  8-922-120-26-666
** Ямобур // 8-952-743-19-
78

Лечение, обучение и другое
* Ветеринарная клиника «Маркиз» 
(Верхняя Салда) оказывает услуги6 
консультации, вакцинации, операции, 
противоклещевая обработка. В. Салда, 
ул. Ленина,56 (площадь) Вт-сб с 10ч. 
До 19 ч, перерыв с 14 до 15 часов. Вос-
кресенье: с 10 до 14 часов. Понедель-
ник – выходной // 4-777-5
* Массаж. Уколы внутривенные, вну-
тримышечные на дому // 8-92222-101-
66
* Репетитор по математике. На-
бор в группы  подготовки к ЕГЭ, 
ГИА(9,10,11 кл.) 1) часть В+С1 2)часть 
С. Помощь в решении контрольных 
работ по высшей математике // 8-909-
705-67-04
** Удобрение органическое (пере-
гной), содержит азот, усвояемый фос-
фор, окись калия и другие органиче-
ские вещества. Для подкормки и как 
рыхлитель тяжелых грунтов. Достав-
ка в мешках по 50 кг – от 90 рублей 
//8-932-125-25-67; 2-37-66
*Помогу похудеть. Составлю диету и 
программу питания. Индивидуаль-
ные тренировки. Сдам в прокат тре-
нажеры// 8-962-389-88-07; 8-904-544-
52-22
*Навоз коровий, куриный, лошади-
ный – в мешках //8-906-815-66-36

Деньги в долг 
от 50 до 120 т. рублей, с 21 до67 лет 

(возможно без официального  
трудоустройства). 

За 1 час.
8-982-662-94-89

Шлакоблок
Цемент

Отсев 
Щебень

Шлак
Цемент – 230 руб. мешок

8-909-02-98-265
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тел./факс: (34345) 3-07-07; saldarab@mail.ru

Конкурс для представительниц прекрасного пола «Автоледи 
- 2014» прошел минувшим летом в Нижней Салде. 

«За рулем я 11 лет, - рассказывает победительница. -  Оту-
чилась на права в 2003 году в Екатеринбурге. С 2006 года на-
чала ездить по области и за ее пределы».

Сейчас Марина участвует в конкурсе «Мисс По газам», кото-
рый проходит с 29 сентября по 24 октября в Екатеринбурге. 

«О том, что проходит такой конкурс, мне рассказала тетя. Я 
зашла на сайт pogazam,ru, прочитала информацию о конкурсе 
и решила отправить свою анкету. После рассмотрения анкеты 
была принята в состав участниц», - говорит Марина.

На первом этапе конкурса, который проходил 4 октября, 
нужно было проехать трассу с препятствиями. Сложность это-
го этапа состояла в том, что все девушки проходили трассу не 
на своем авто, а на предоставленных спонсорами. «В этот раз 
от первого места меня отделяло всего 6 секунд. Конечно, ре-
зультатом я огорчена, а вот атмосфера конкурса непередавае-
мая», - говорит Марина.

11 октября состоялся второй этап конкурса – игра «Ночной 
дозор», где участвовало 52 машины. «По результатам игры наш 
экипаж пришел 19-тым, - делится впечатлениями автолюби-
тельница. - Для новичков это довольно-таки неплохой резуль-
тат. Конечно, мне понравилась эта ночная игра, получила от 
нее море незнакомых мне ощущений».

В скором времени пройдет отбор финалисток. Из 50-ти де-
вушек пройдет только 30 . Также будут учитываться результаты 
онлайн-голосования. «В любом случае, я рада, что мне пред-
ставилась такая возможность - поучаствовать в этом конкурсе, 
- говорит автоледи. - Все-таки это драйв, совершенно новые 
ощущения и новые знакомства! Очень много эмоций, которые 
не передать словами!».

Желаем Марине только удачи и, конечно, победы. Ни гвоз-
дя, ни жезла, как говорится!

                                                              Алена НЕКРАСОВА

Хозяева бани: Егорова – заведующая 
бани; операторы: Л.А. Ахмерова, В. Демен-
тьев, Ю.М. Дудин, Э.М. Плаксина; слесарь 
по газовому оборудованию А.Б. Волков.

Но у нас небольшая просьба к руко-
водству «Чистого города» - сделать обе-
щанный душ. 

В. Митьковских, член Обществен-
ного совета городского округа Нижняя 
Салда, В. Дудин, А. Пасынков, А. Тем-

палов и другие. Всего 18 подписей.

      На конверте в большом черном четы-
рехугольнике белым шрифтом: «Ответьте 
срочно! 4 000 000 рублей уже на счету!»

Внутрь конверта вложено несколько цвет-
ных бумаг. На одной из них – опять крупным 
шрифтом: «Уважаемый В.И.! Будет ли у Вас 
возможность посетить банк 10.11.2014, что-
бы получить 4 000 000 рублей?»

И далее в рамочке: «Уважаемый В.И. У 
Вас есть какие-нибудь планы на 10 ноября 
2014 года? Дело в том, что именно в этот 
день Вам необходимо прийти в банк, чтобы 
получить главный приз акции – 4 миллиона 
рублей. Из всех клиентов каталога «Книж-
ная коллекция» повезло именно Вам! Мы 
давно обратили внимание на Ваше досье и 
искали случая вознаградить Вас за предан-
ность каталогу. И вот – ура! Вы получаете 
Главный приз акции!

В.И.! прошу обратить внимание, что я 
гарантирую Вам 100-процентную выпла-
ту 4 000 000 рублей в том случае, если Вы 
пришлете мне ответ строго в определенный 
срок – 7 дней. В. И., будьте предельно вни-
мательны! Срок ответа ограничен, так как 
при открытии счета для вручения Вам, В.И., 
4000000 рублей банк указал обязательным 
условием срок закрытия вклада.

Чтобы Вы могли получить 4 000 000 ру-
блей и почувствовать себя миллионером, Вам 
необходимо сделать совсем намного: под-
твердить ваше согласие на получение 4 000 
000 рублей с расчетного счета и прислать 
нам заполненный и подписанный Вами бланк 
срочного подтверждения вместе с Вашим за-
казом по каталогу и квитанцией об уплате.     
     Не теряйте времени зря, В.И., и от-
правляйте нам ответ уже сегодня. А 
10 ноября все будут ждать вас в бан-
ке, чтобы выдать Вам 4 000 000 рублей.                                                                            
С уважением, Вениамин Ковальский, 
   Главный редактор каталога «Книжная 
коллекция»

И печать: «Дирекция проведения марке-
тинговых акций».

Адрес банка не указан, зато на другой сто-
роне письма – бланк заказа с красной при-
пиской «Квитанция об оплате – Ваше 100-
процентное подтверждение сделанного за-
каза. Без нее мы не сможем зарегистриро-
вать Ваш ответ!» 

На следующем листе победителя акции 
пугают, что если он не явится для получе-
ния приза в указанный срок, результаты бу-
дут пересмотрены и приз перейдет другой 
кандидатуре. Еще надо вырезать и прикле-
ить «марку подтверждения». Прилагается к 
посланиям и временный про-
пуск в банк, правда, непонят-
но в какой. 

Вот уже несколько лет с 
завидным упорством В.И. 
отвечает на такие письма, 
выписывая всяче-
скую чепуху. В ци-
тируемом письме, 
впрочем, находил-
ся каталог, в кото-
ром предлагалось 
выписать «лучшие 
любовные романы» 
или книги на тему 
«здоровье и красо-
та от природы» или 
«консервированные 
закуски». В предыду-
щем каталоге, прила-
гаемом к сообщению о вручении главно-
го приза в 2 400 000 рублей, находились 
глянцевые изображения товаров по цене, 
раза в два-три превышающей продающих-
ся в розницу. Все акции, как правило, за-
канчиваются предложением получить приз 
без указания адреса вручения либо обеща-
нием этот самый приз привезти на дом. По-
том на какое-то время послания прекраща-
ются. А месяца через два-три В.И. получа-
ет новое сообщение о получении главного 
приза в несколько миллионов.

Похоже, что адреса доверчивых клиентов 

переходят от одной фирмы к другой. На дан-
ном послании адрес отправителя: а/я 37, Мо-
сковский АСЦ, 140961 , а печать ПКО ФМ 
Тверь. Почтамт 170000.

А вот что получил по почте другой сал-
динец – И.П. Кстати, адрес на конверте на-
водит на размышления: В.А. Синицин, а/я 

75, Москов-

ский АСЦ 140961. На конверте: «Внимание! 
Внутри документы лауреата премии «Досто-
яние Родины-2014». Внутри конверта –  ро-
скошное благодарственное письмо, где И.П. 
извещают о том, что ему будет вручена пре-
мия аж в 10 000 000 рублей. Разумеется, если 
он срочно пришлет согласие с квитанцией о 
выписанном товаре.

Уверена, что подобные послания получа-
ли многие салдинцы. Ничего плохого в тор-

говле через почту нет. Плохо, что клиентов, 
в данном случае пенсионеров, дурят несбы-
точными надеждами на сказочные призы. 
Мы все мечтаем о чуде. «А вдруг!» – дума-
ет отнюдь не наивный в житейских делах 
пенсионер и платит свои кровные за совсем 
не нужную ему вещь. МММ было, Хопёр-
инвест был, «Велина» была, само государ-
ство под руководством незабвенного Ельци-

на в 90-х годах обчистило насе-
ление, отняв все вклады. 

И последние события с лоп-
нувшими турфирмами и нена-
дежными банками, у которых 
вдруг стали отнимать лицен-
зии, отнюдь не настраивают 
битых-перебитых жизнью ве-
теранов на доверчивый лад. 

А вот подишь ты, Синици-
ны и Ковальские процвета-
ют, тратя кипы бумаги и на-
гружая и без того перегру-
женную Почту России рас-
сылкой бессовестных обе-
щаний. 

Заметьте, клиентов вы-
бирают среди старшего по-

коления. Молодежь на такой 
туфте не обманешь.
Обидно, что все безнаказан-

но. За обманутые надежды и рух-
нувшие мечты никого не оштрафу-

ют и не посадят. 
Наши контролирующие органы три 

шкуры сдерут с честных предпринимателей, 
а безобразящих Синициных никто не тро-
нет, потому что те умело пользуются про-
рехами в законах. 

Так что берегите себя и свои нервы. Хо-
тите играться в сказочные акции и баснос-
ловные призы, играйтесь, только не прини-
майте их всерьез. А лучше потратьте день-
ги на что-нибудь полезное.

                                                                                              
Инна Долгих

Это 
драйв!

Марина Ерузель
стала победительницей 
конкурса 
«Автоледи - 2014»

Спасибо
за баньку!

  Мы, любители городской бани, бла-
годарим работников бани за добро-
душный прием посетителей, за чисто-
ту и порядок, за горячий ароматный 
чай. Оборудование работает без пере-
боев. Коллектив работает слаженно. 

     Почтовые миллионщики   
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С.Н. Гузиков: - У нас с 1 января этого года создана 
официальная служба муниципального заказа, в состав ко-
торой входят инженеры-строители. По штатному расписа-
нию это инженер-электрик, инженер-сантехник, инженер-
смотритель зданий и сооружений. Фирма зарегистрирована 
в апреле, был назначен руководитель – Галина Васильевна 
Зайцева. По уставу служба должна была заниматься разме-
щением муниципального заказа и сопровождением разме-
щения в плане контроля над выполнением данного заказа. 
После проведения некоторых работ и заказов у нас возникло 
сомнение в компетентности данного руководителя. В част-
ности, по ул. Сакко и Ванцетти был упущен слой черного 
щебня. Это привело к разрушению дороги уже через год. 
Руководитель написал заявление на увольнение, и в тот же 
день ушли все сотрудники этой службы.

Е.В. Матвеева:- Это по поводу реплики об отсутствии 
контроля с нашей стороны. Мы строго спрашиваем. 

С.Н. Гузиков: - Ну и по ямочному ремонту были заме-
чания. Хотя дорожное покрытие разрушается, его ямочным 
ремонтом не осилить. Нужно новое покрытие, как на Чепак-
Штрассе. Все люди этого учреждения уволились, и мы в те-
чение полутора месяцев настраивали работу службы муни-
ципального заказа. Сейчас у нас там работают инженеры-
кураторы, в частности, Конюков Юрий Евгеньевич. Он за-
нимается контролем над всеми ремонтами, которые прохо-
дят на территории нашего города. У нас есть и обязательный 
общественный контроль. Нам понравилось взаимодействие 
со Степаном Бекетовым, он довольно принципиальный, ни-
кого не боящийся человек со своим мнением. И плюс кон-
троль депутатов. 

В настоящее время идут ремонты кровель детсада «Ка-
линка», школы № 7, ремонт моста по ул. Луначарско-
го. У нас проходит много работ. По Сакко и Ванцет-
ти мы исправили упущение, положили черный ще-
бень. Работы много, но в основе бюджета – наказы 
избирателей. Каждый депутат вносит свои предло-
жения на основе наказов своих избирателей, а да-
лее имеющиеся средства распределяются относи-
тельно этих наказов. Вот ответ, почему мы сразу не 
реагируем на ваши просьбы.

- Но мы получаем ложь на наши прось-
бы. Вот по нашей улице Советской мы 
бы с удовольствием навели порядок, 
посадили деревья и цветы, навели 
красоту, но… Громят детскую пло-
щадку, звоним в милицию, никто не 
приезжает. В лучшем случае отве-
чают, что все работники находятся 
в Верхней Салде. Перекопал Вол-
ков, уничтожил 15 сосен, дорогу 
отгрейдировал в нашу сторону. 
Почему никто его не заставит 
убрать за собой, не пакостить 
людям? Мы бы уже осенью по-
садили деревья. А нам ответили, 
это не ваша земля. Да, эта земля не 
наша собственность, но я хочу выйти на балкон и видеть, 
что вокруг красиво.

- А про депутатов можно спросить? На одно из заседаний 
профкома приходили депутаты от НИИМаш. Складывается 
впечатление, что поскольку их только четверо, их мнение вы-
слушивается, но при голосовании никак не учитывается. 

Е.В. Матвеева: У нас все решения принимаются 10-ю 
голосами. Если вы думаете, что большинство депутатов от 
завода, то заводчан там не большинство. Посмотрите ито-
ги голосования. В бюджетном планировании лучше депу-
татов с НИИМаш специалистов нет. Кроме как по бассей-
ну, никаких спорных решений не было. Здесь вы их не так 
поняли. Ваши депутаты в части бюджетного планирования 
играют основную скрипку.

В. Д. Канаев: Сергей Николаевич, пару слов скажите 
про городскую больницу.

С.Н. Гузиков: Городская больница жива, она будет 
жить. Никаких вопросов о ее реорганизации или закрытии 
не стоит. Наоборот, по моим данным, у нее светлое буду-
щее. Единственно, что произошло, это смена главного вра-
ча, у которого закончился контракт с министерством здра-
воохранения, и был назначен новый главный врач – Павлов-
ских Александр Юрьевич. Он в Серове был главным врачом 
больницы, по специальности уролог.

Далее присутствующие стали рассказывать истории 
о том, как проходит медицинское обслуживание пожи-
лых салдинцев. Одна история страшней другой. 

- Это было буквально позавчера. У меня свекровь – инва-
лид второй группы. Что-то с ней произошло. Ноги разбухли. 
Врача на дом вызывать бесполезно, она пришла, посмотрела 
– красивые ноги, и ушла. Мы с мужем привезли свекровь в 
городскую больницу, под руки привели к терапевту. Выси-
дели очередь. Думаем, пусть посмотрят на месте. Женщине 
76 лет, не совсем древняя. Там посмотрели, сказали, идите в 
хирургию. Потащили в хирургию. Хирург посмотрел, гово-
рит, идите к терапевту, это не моё. Весь персонал смотрит, 
как мы с неходячей женщиной таскаемся. Выписали направ-
ление в стационар, в стационаре мест нет. Идите к Марине, 
это старшая медсестра, она поставит вас на очередь. Тогда 
слушайте, у нас в морге только без очереди?

- Я развозила приглашение нашим ветеранам, что я услы-
шала за это время! Это кошмар! Я приехала к Александру 
Петровичу, работал слесарем. Он говорит, если не умру, так 

приду. Ирина, я не могу. Скорая приезжает: у вас 
есть таблетки, вот и пейте. Привезли сюда, раз он 

много лет проработал на НИИМаш. Отсидели в 
очереди, а в стационар его не положили. Сказа-
ли: «У нас рабочих положить некуда, а мы пен-
сионеров будем класть?». Он встал и вышел. 
Потом, когда я через три дня привезла ему по-
дарок, он уже лежал под капельницей в город-

ской больнице. Это просто издевательство!
Е.В. Матвеева: То есть вы считае-
те, что мы можем ваших родственни-

ков вылечить?
С.Н. Гузиков: Вам надо было 

обратиться к главврачу. Все-таки 
руководитель организации – это 
именно тот человек, от которого 
зависит, как работает организа-
ция. Например, МУП «Чистый 

город». Хороший руководитель, 
и у него настроена 
работа. Вот сейчас 
пришел новый руко-
водитель в горболь-

ницу, так вы помогите 
ему настроить работу и по-

рядок в больнице. Я думаю, 
что есть организационные вещи, поменяв которые, можно 
решить половину вопросов. 

Еще один наболевший вопрос, о котором говорили на про-
фкоме – детская стоматология. Оказывается, маленьким де-
тям в Салде решительно негде лечить зубки. Взрослые стома-
тологи лечить малышей отказываются, для этого они долж-
ны иметь специальную лицензию. Таких ни у кого нет.

Глава округа Елена Матвеева пояснила, что на медучреж-
дения она влияния оказать не может. Они местным властям 
не подчиняются и находятся в компетенции Министерства 
здравоохранения.

                                                    
   Слушала и записала 

Инна ДОЛГИХ

Мы понимаем всю 
ответственность,
которую берем 

на себя
     Окончание репортажа со встречи расширенного состава профкома НИИ-
Маш с главой городского округа Нижняя Салда Еленой Матвеевой и главой 
администрации Сергеем Гузиковым. Начало в № 40 от 9 октября 2014 

В коллективе, как правило, не всегда все склады-
вается хорошо. Но своим терпение, умением обойти 
острые углы и снова остаться вместе – этому позави-
довать можно. 

Все темы мероприятий мы обговариваем заранее, 
а потом только оптимистки утверждают план работы 
клуба на следующий квартал. И когда дирекция Ком-
плексного центра обслуживания населения Нижней 
Салды предложила нам принять участие в конкурсе 
садоводов «Золотая осень» среди пенсионеров Гор-
нозаводского округа, мы согласились. 

За дело взялась Людмила Волкова. Это настолько 
всесторонне активный человек, что любое мероприя-
тие без нее скучает: выставочные работы, экскурсии, 
встречи, КВН – она верный помощник и участник.

За пять лет работы клуба «Оптимист» мы, жен-
щины, стали, как сестры: доверчивые, сопережива-
ющие.

Конечно, мы поддержали желания Л. Волковой, 
что-то говорили, советовали. Да и сентябрь вовсю 
уже гулял по огородам и садам, овощи ждали умелых 
рук. Людмила взяла в помощницы Валентину Марко-
ву. Эти две женщины сотворили  чудо на тему «Пер-
сонажи из сказки «Репка».

    Когда я смотрю на девочек, 
моих оптимисток, душа радует-
ся! Сколько в них позитива, по-
ложительной энергетики, до-
брого взаимопонимания. 

Так держать, 
оптимистки!

Долго искали репку. Наконец, Людмила нашла у бра-
та на огороде репку, осталось только ее оформить: гла-
за, рот, а на голове – листок рябины. И – на тебе! Тут и 
Дед из свеклы в шляпке, Бабка из редьки в косыночке 
. из лепестков гладиолуса. А бусы-то, бусы! Так ягоды 
рябины украсили Бабку. Ну а внучка с Мышкой никак 
не смогли быть без Дедки с бабкой. Только Кошка с 
Жучкой бегали в это время и опоздали. И, конечно же, 
цветы живые! Сюжет получился изумительный.

И когда женщины рассказывали, как все это дела-
лось, у них горели глаза. Видно, что они волновались, 
но с желанием и азартом трудились над поделками.

Овощи, как правило, быстро портятся (тем более ре-
заные). Сюжет был снят на фото и отправлен по назна-
чению. Волновались все! И вот – результат. Людмила 
Волкова и Валентина Маркова – победители окружно-
го этапа областного конкурса садоводов в номинации 
«Лучшая поделка их овощей и фруктов». А мы-то как 
рады! Поздравляем от души.

Эти женщины к юбилею клуба «Оптимист» в числе 
других были награждены Центром социального обслу-
живания Н. Салды Почетными грамотами, а Людмила 
Волкова – еще и медалью «Самому достойному».

Так держать, оптимистки! Спасибо, что вы такие! С 
вами интересно всегда. 

Валентина МЕДВЕДЕВА, 
Руководитель клуба «Оптимист»

 при Комплексном центре социального 
обслуживания населения
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Викуля Курчина, 2 годика

Чупа-чупс по росту дали,
«На здоровье!», - мне сказали.

Покрутила я конфетку,
Позвала подружку Светку.

Дольку ей. Еще бабуле,
Маме, Нике и папуле.

Вот щеночек заскулил –

Леденец мой  запросил.
Прибежал сосед Кирилл-
От конфеты откусил.
Угостила всех вокруг,

 «Чупс» пропал куда-то вдруг…
Кто же скажет,  наконец,
Вкусным был мой леденец?

Почему-то понимаешь, что жизнь не удалась,
когда тебе говорят по телефону: Ваш звонок 
очень важен для нас.

26-27 сентября в Екатеринбурге в бильярдном клубе «Венеция» прошел 11 Всероссийский 
турнир по русскому бильярду среди металлургов и металлотрейдеров.

Нижнесалдинский бильярдный клуб «Классик» представлял работник Корпорации ВСМПО-
АВИСМА Алексей Карнельзин.

Его тренер Александр Распопов рассказывает: «Алексей занимается у меня уже более двух 
лет. Он ответственный и серьезный спортсмен, много времени отдает тренировкам, разбираясь 
в каждом нюансе игры. Профессиональное оборудование, на котором тренируется Алексей, 
трудолюбие и спарринги с лучшими игроками города принесли закономерный результат – в 
непростой борьбе салдинец стал чемпионом турнира!»

В Нижней Салде 11 октября в бильярдном клубе «Классик» прошел блиц-турнир по русско-
му бильярду. Первое место занял Руслан Гареев, второе – Александр Ваврив, 3-е – Дмитрий 
Кузьмин.  Принимало участие 10 человек, среди них – ветераны бильярдного клуба. Молодые 
случайно взяли верх над ветеранами. 

ФУТБОЛ

Спорт БИЛЬЯРД

Целая серия поражений на финише сезона в открытом чемпионате Нижнего Тагила по фут-
болу отбросила футболистов «Металлурга» из лидирующей группы на 9 место из 15 участву-
ющих команд. Поражение в гостях от «Цементника» 1-3 (гол с пенальти – С. Балакин), 1-5 от 
«Форума-НТ» (гол – Н. Шестаков) и дома от «Алмаза» 1-3 (гол – Д. Легостаев). При удачном 
исходе данных игр наши футболисты могли бы претендовать на более высокие места, но имеем 
то, что имеем. В целом команда под руководством наставника Павла Удинцева провела доброт-
ный сезон, показав красивую и содержательную игру. Чемпионат еще не закончился, победителя 
мы узнаем на этой неделе. Пока же в лидерах «Регион-66» - 61 очко (26 игр), Фк Баранча – 58 
очков, Гальянский, «Форум – НТ» по 57 очков.

ФУТБОЛ
«Металлург» финишировал

Верхнесалдинские футболисты в концовке тоже не блещут. После беспроигрышной 4- мат-
чевой серии они уступили одному из лидеров – команде «Урожай» в Верхней Синячихе со 
счетом 0-1, и дома – сильной команде из Нижнего Тагила «Металлург - НТМК» со счетом 0-5. 

На сегодняшний день футболисты Верхней Салды занимают 11-е место в турнирной таблице 
Чемпионата Свердловской области 2 группы. Победитель же определился досрочно за 2 тура 
до финиша, им стал «Факел» из Первоуральска, который имеет на данный момент 54 очка и 
опережает ближайшего конкурента – команду «Урожай» - на 11 очков. За серебряные и бронзо-
вые  медали на финише поспорят три команды: «Урожай», «Терра» и «Металлург- НТМК», за 
который выступает нижнесалдинец Николай Шестаков. Титановцам же осталось провести два 
заключительных матча: 19 октября с командой «Терра» из Невьянска и 25 октября с ирбитским 
«Уралом», начало матчей в 15-00. В случае удачного исхода поединков наша команда имеет 
неплохие шансы подняться в турнирной таблице.

«Титан» пока одиннадцатый

Как уже сообщалось, недавно созданная молодежная команда «Титан» провела первые то-
варищеские матчи с командами «Металлург» (Н.Салда), проиграли 4-6, и «Спутник – Ветера-
ны» (Н. Тагил), выиграли 9-8. Команда тренируется под руководством В.И. Климова и К. А. 
Долбилова. В команде молодые воспитанники салдинского хоккея готовятся к предстоящему 
сезону на земле и на льду, тренировки идут полным ходом. Планируется, что команда зимой 
примет участие в областных соревнованиях по хоккею с шайбой.

ХОККЕЙ
Первые матчи сезона

Верхнесалдинец – чемпион турнира

Карнельзин Алексей с кубком


